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Presidente pide enfoque 
enreforma previsional 
CONSEJO DE GABINETE. La Moneda 
espera concretarla durante enero. 

¡n nuevo consejo de gabine- 
te-último del año-fuelide- 
rado por el Presidente Ga- 

briel Boricayeren LaMoneda, ins- 
tanciaenlaquesolicitóalosminis- 
trosconcentrar sus esfuerzosen 
respaldara“laministra(delTraba- 
jo, Jeannette) Jara, quien halidera- 
dountrabajo intenso, arduo, dif 
cildebuscarllegaraacuerdosim- 
probables y hemos avanzado, 
hemos avanzado significativa- 
mente, estamos entrando auna 
recta final, yo espero que poda- 

mostener luces y llegara puerto 
duranteenero” conel proyecto de 
reforma alsistema de pensiones. 

Esto,agregó Boric, “depende 
dela voluntad delas dos partes, 
en estecaso de la oposición. (.. 
Loimportanteesquelas personas 
se vean beneficiadas mejorando 

  

significativamente el sistema de 
pensiones para queéstenoseaun 
“ráscate con tus propiasuñas”. 

Jaramástardeseñaló que “te- 
'nemos un compromiso: queen 
enero se despache del Senado la 
reforma de pensiones. Hacemos 
unllamado acumpiirla palabra 
parasubirlas pensionesahora,es 
unaurgenciadela ciudadanía”. 

ElPresidente, asimismo, des- 

tacóque“nos hemospreparado 
intensamente para la tempora- 
da de incendios, hemos incor- 
porado más aviones, más briga- 
distas, hemos afinado la colabo- 
ración público-privada, pero la 
prevenciónes importante”. 

La ministra Vallejo, en lare- 
unión obsequió unos calcetines 
de guaguaal Mandatario, trasel 
anuncio de queserá padre. 03   

Carta de renuncia de Monsalve 
difiere de dichos de Boric y Tohá 
ABUSO SEXUAL. Ministra del Interior respondió que “la carta podrá decir cualquier 
cosa, pero los hechos fueron los que fueron. (...) Esto está en declaración a la Fiscalía”. 

1l exsubsecretario del Inte- 

rior, Manuel Monsalve, en 
sión preventiva trasser 

denunciado de abusosexualyvio- 
lación por una subalterna, entre- 
góunacartaal Presidente Gabriel 
Boricel17 de octubre, día en que 
se hizo públicala investigaciónen 
sucontra y despuésla exautori- 
dad dejó LaMoneda. Enlamisiva 
aparece dos veces la frase “mire- 
nuncia voluntaria”, pesea que el 
Mandatario y laministra del Inte- 
rior; Carolina Tohá, declararona 

la Fiscalía que fise Boric quienso- 
licitólasalidade Monsalve. 

“Mediante la presente, ven- 
go en presentar mi renuncia 
voluntaria al cargo de subse- 
cretario del Interior, que de- 
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no ayudo destinada o mejorar la coidad de vida de 
vecinos de zonas rurales de Corra, en la Región de 
Los Ríos, concretó la Universidad San Sebastián 

Proyecto VcM de la USS entrega audífonos 
avecinos de zonas rurales en Corral 

Através de la iniciativa "Escucha Activa” de Vinculación con el 
Medio de la casa de estudios, se entregaron estos vitales elementos 

sin ningún costo. 

(USS) através de su iniciativa “Escucha Activo”. 
Generado u través de Vinculación con el Medio (VcM) 

deloUSS, este proyecto es financiado con subvención otor- 
¿gado porel Gobierno Regional de Los ne el Consejo Re- 

jonol de Los Río contó con el apoyo del Departamento 
% Solud de Munidpol de la comuna puerto. 

Gracias esto, 16 personas resultaron beneficiadas con 
audífonos, de localidades como Huope, Isla del Rey, Los Co- 
loradas, Chaihuín, Huiro y Corral. 

Ana Paula Cancino, académica Ve de Fonoaudiología 
delo USS, explicó que est proyecto buscan promover la 
solud oudifivo, “por lo que hace varios años reclizamos tro- 
bojo en tereno por detector tempranamente la pérdido au: 
ditivo, especialmente en el pues etario mayor a 65 años. 
Conello, observamos que el tratamiento indicado es el uso 
de audifonos, los cuales se encuentran cubiertos porlas Ga- 
ranfías Explicitas en Salud (SES), pero le lospersonas de 
Comol el trómite e gestora través del Hospital Base de 
Valdivia. Poresto, en colaboración el Departamento de So- 
lud Municipal, decidimos llevrestuintervención a losloco- 
lidodes más alejados”. 

Lo acodémico detalló que “Escucha Activa” tene porob- 
jetivo “favorecer el envejecimiento saludable mediante la 
promoción, prevención y detección de patologías auditivas. 
promoviendo una mejor cli de id de las personas mo- 
yores” de Cora, iniciativa en la y participan prncipal- 
mente estudiantes y acodémicos de Fonoaudiología dela 
USS, sede Valdivia, “pero también complementamos las   

  

¡tenciones.ensalud, o través de evaluaciones oftolmológj- 
cas y gio con apoyo de los careras de Tecno 
¿gía Médica y Odontología, respectivamente”. 

Alfredo Igor, uno de los beneficiados, destacó la inicio- 
tiva. “Soy un adulto mayor de 78 años, y mi pensión no 
es mucho, entonces es muy difícil obtenerun equipo de es- 
to cotegoría,osíque estoy realmente contento yfelz. (.. 
Hace como 10 años: ce tuve audífonos, pero se me echo- 
on a perder, y tenía dificultades pora escuchar. Por ejenr- 
plo, en la loncha donde salimos a pescar, me decían algo 
y yo a veces no respondía porque no era daro lo que escu- 
chobo”, relató.     

  

sempeño desde el 11 de marzo 
de2022”, señala el documento 
al que accedió Ex-Ante. 

Monsalve agregó que “agra- 
dezcola confianza depositada 
enmipersona para desempeñar 
dicho cargo y el respaldo recibi- 
do atoda la gestión que ejecuta- 
mos, desde esta cartera de Esta- 

do, para dignificar la vida delos 
chilenos ychilenas y avanzar en 
una política eficiente en mate- 
rias deseguridad pública”. 
Laexautoridad luego puntua- 
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lizaque “mirenuncia voluntaria se 
hace efectiva a partir de hoy 17 de 
octubre de 2024”. Esemismo día, 

desde La Moneda, alsalir dijoque 
“quieroinformar quee presenta- 
domirenunciaal Presidente”. 

Boric, el 29 deoctubre, dijoa 
los fiscales Xavier Armendáriz y 
Francisco Jacir que aquel día 17 
“yo ya había decidido queéltenía 
que dejarel cargo. Por ello, con: 
versoalrededor delas14:30horas 
conélylaministra Tohá, (..aso- 
las. Sobresu continuidad, mese- 

  

                  

MONSALVE ALSALIR DELA 
MONEDA AFIRMÓ QUE “HE 
PRESENTADO MI RENUNCIA”. 

ñalóquesuabogado ledijoqueno 
erabueno, pues podía entender- 
se comoindicio de culpabilidad y 
yole dije queenmicriterioerain- 
compatible la denuncia y su res- 
pectiva investigaciónconelejerci- 
ciodesucargo. Meindicóque0K, 
asilo haríay esasícomo renuncia 
alcargo.Laministra Tohánointer- 
vino, pero habíamos conversado. 
previamente y estábamos de 
acuerdo enestepunto”. 

El Presidente, de manera 
pública, el 18 de octubre afirmó 
que “solicité al subsecretario la 
renuncia”, lo que fue corrobo- 
rado porla ministra ensu dedla- 
ración del 30 de octubre. 

Toháayerrespondió que “la 
carta (de Monsalve) podrá decir 
cualquier cosa, pero los hechos 
fueron los que fueron. (... Esto 
está ante una declaración a la 
Fiscalía, no está en discusión”. 

  

REVÉS PARA FISCALÍA 
Paralelamente, el Ministerio 
Público solicitó alzar el secreto 
bancario de tres cuentas de 
Monsalve, lo que fue negado 
por elJuzgado de Garantía. 

El fiscal Jacir argumentó 
quebuscabainvestigar “hechos 
relativosala sustracción y apro- 
piación defondos públicos des- 
tinados por las respectivas leyes 
de Presupuesto para lasatisfac- 
ción delos gastos reservados”, 
es decir, los $49 millones que 
faltarían en una caja fuerte y 
deberían serrendidos. — 4 
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